

L'UNIVERSITÉ CATHOLIQUE : ENJEUX ET DEFIS¹

Sur les besoins et attentes de la société et l'insertion de l'Université Catholique dans son milieu intellectuel, socio-politique, ecclésial, culturel et économique, je vais modestement apporter un témoignage et des convictions; des questionnements aussi et des orientations d'actions; ceux-ci sont bien entendu plutôt fondés sur mon expérience française, mais les échanges avec les collègues d'autres nations montrent de nombreuses similitudes de défis, d'enjeux, de perspectives.

1) NOTRE MONDE EST EN PROFONDE ET RADICALE TRANSFORMATION

Aux progrès scientifiques, médicaux, technologiques, est venue s'ajouter une formidable amplification (en termes de quantité et de vitesse de transmission) de tout ce qui touche à l'information, aux communications, aux échanges matériels et immatériels, virtuels ou non. Cette accélération se produit dans le temps comme dans l'espace. Elle multiplie les réseaux, connexions, sources d'informations et leurs interactions.

Il est aujourd'hui trop commun d'évoquer les flux tendus, le «tout tout de suite», les actions en ligne ou encore l'intelligence ambiante, l'ubiquité, tous éléments que nous traduisions, il y a encore quelques années, par «le monde devient un village».

¹ Thérèse Lebrun, Président-Recteur de l'Université Catholique de Lille.

Conferencia pronunciada en el Aula Magna de la Universidad Pontificia de Salamanca, el 18 de enero de 2008.